
平成 30年 3月 22日（木）実施 

中央公民館 市民企画講座 

「かしこい暮らしを目指す 長岡京市民大学」③ アンケート結果 

 

参加人数…32名 

回答者数…27名 

 
(1) 今日の講座の感想をお聞かせください。 

① とてもよかった 5名 

② よかった 17名 

③ ふつう 5名 

④ ややつまらなかった 0名 

⑤ つまらなかった 0名 

 

(2) 今日の講座の内容は、今後の生活や活動において役立つと思いますか。  

① 思う 9名 

② どちらとも言えない 16名 

③ 思わない 2名 

 

(3) 今日の講座で学んだことをお聞かせください。 

・香の奥深さを感じます。 

・香りの文化が日本に伝来した歴史を学ばせていただき感謝しています。貴重な体験をさせ

ていただき楽しかった。 

・香木にこんなに沢山の種類があるということ、品名を覚えるのにむつかしいなーと思いま

した。 

・初めてお香について学び聞いたことは良かった。 

・香を楽しむ。 

・香は初めてしたが、先生の話は分かりやすかった。聞香の違いは分かりづらかった。昔の

人の優雅さを味わえて感じがした。 

・聞香は大変難しいです。嗅覚の鋭敏さに個人差はありますか？少し癒しになりました。 

・においの多さ。 

・お香の歴史や、実際の体験が楽しかった。 

・心おちつけること。 

・お香の知識がなかったので、いろいろと参考になりました。 

・初めての経験で皆同じ様な臭いになってしまった。 

・ちょっとむずかしかった。 

・香というものを初めて知りました。 

・鼻が「きく」といいますが、年をとると「ききにくくなります」。いつまでも「きく」事



が出来ますように感じました。 

・香を楽しめて良かったです。 

・お香の話を聞いていると奥が深くてむづかしい。 

・はじめて体験しました。なかなか興味深いと思いました。 

・めったに体験できないことで、ありがたかった。 

・聞香という初めての経験をさせていただきました。 

 

(4) 今日の講座で質問したいことがあれば、お聞かせください。  

・一番目と十五番目の方の聞香に差が出ますか？10分程経過している。 

・一回ではなんとも言えない。 

・流派、他に色々有れば。 

 

(5) 今後「長岡京市民大学」を実施する場合に、希望する内容があれば、お聞かせください。 

・長岡京市に光明寺のある由来など知りたい。 

・学びの楽しさを実感する為何にでも挑みたい。 

・視覚障がいがある方への援助。 

・心理学的なもの。 

・色々な講座を受けたい。 

・長岡のアスリートの体験、練習での心掛けなど聞かせてもらえればよい。（乙高など） 

 

(6) 今回の「長岡京市民大学（全 3 回）」を受講したことで、「できた」と思うことを教え
てください。（複数可） 

① 今後の生活や活動について考えることができた 7名 

② 自分がやりたいことが見つかった 1名 

③ 地域に貢献したいと思うことができた 1名 

④ 学びの場になった 22名 

⑤ 参加者と交流することができた 7名 

⑥ その他 0名 

 
(7) 「かしこい暮らし」を目指して、今後何かに取り組みたいと思いますか。 

① 思う 18名 

② どちらとも言えない 6名 

③ 思わない 0名 

 

(8) 今後も同様の講座あれば、受講したいと思いますか。 

① 思う 23名 

② どちらとも言えない 4名 

③ 思わない 0名 

 



(9) 今回の講座や公民館について、ご意見やご要望、お気づきの点があれば、お聞かせくだ

さい。  

・何でも奥が深いですね。ほんの入口を体験させていただきました。好きな方は本格的にな

さったらよいですね。 

・結構でした。 

・市民大学が続くといいですね。 

・ダーツがよかった。 


